
この1年間で開催された議会

平成29年第1回（5月）臨時議会

　議長・副議長や委員会の所属などの人事
を決める臨時議会です。 
　議長に深木健宏議員、副議長に久保安正
議員が選出されました。 
　私は前年同様、文教厚生常任委員会・上
下水道特別委員会に所属することになりま
した。

平成29年第2回（6月）定例議会

　定例会ですが、例年、比較的議題の少な
い議会です。予算の補正や、条例の制定・
改正などが行われます。 

　この議会では、老朽化の著しかった東信
貴ケ丘跨線橋の補修工事の請負契約が承認
されました。

平成29年第4回（12月）定例議会

　この定例会は、10月に起こった台風21
号の被害に対する対応が行われました。 

　また、この議会では、国の「子育て世代
包括支援センター」を作っていこうという
方針に対応して、平成30年4月から、子育
てに関する相談を一つの部署で受けること
ができるよう、組織の変更が決定されまし
た。 
　これにより、母子保健から幼稚園・保育
園・放課後児童クラブまでを広く所管する
「こども未来創造部」ができ、子育てにま
つわる相談をワンストップで受けることが
できるようになりました。 

　さらに、補正予算により、生涯現役促進
地域連携事業として、「生涯現役応援プロ
ジェクト～いきいきわくワーク～」が3年
計画で始まることとなりました。 
　これは、高齢者の方も生涯現役で仕事を
続けていただける環境を作ることで、健康
寿命を伸ばし、高齢化による社会への影響
を緩和するという流れに沿った、厚生労働
省からの委託事業です。 

　三郷町においても、高齢者の就労・起業
の機運が高まるきっかけになればと思いま
す。

平成30年第1回（3月）定例議会

　おもに来年度（今回は平成30年度）の
予算を審議する議会です。 

　平成30年度予算では、小学校の空調導
入について設計費の計上が行われました。 
　実際に、空調の設置工事が行われるのは
平成31年度以降となるとのことですが、
なるべく早くの設置を要望していきます。

　平成29年度、私が参加した議会は、この5つの
議会です。おもな内容をご紹介いたします。

？木谷しんいちろうの一般質問
　一般質問とは、町政のあらゆる分野につい
て、議員が、本会議で町の事実・施策・見解
などを問うことができるものです。 
　いままで私がした主な質問とそれに対する
町の回答の要約を掲載します。（全文は議会
会議録でご覧いただけます。）

大変前向きなお話をいただき
まして、ありがとうございま
す。  

　このひな形などに関しては先進自治
体である、兵庫県明石市の取り組みが
参考になると思いますが、まずは、予
算や費用の面で障壁の低いところから
いろいろ取り組んでいただきまして、
今後の子どもの健やかな成長のために
養育費の履行確保が現実になればと思
い、今回要望させていただきます。

女性のひとり親家庭の貧困の
大きな原因の一つに、離婚後
の養育費の支払率の低さがあ

ります。 
もともと、養育費の取り決めをして離
婚している夫婦自体6割に過ぎず、さ
らには取り決めをしても支払が途絶え
ることが非常に多いのが実情です。 
　そのため、①養育費の取決めに対す
る啓発・情報提供を行う②取決め作成
に活用できる雛形を配布する③支払い
継続のため、面接交流の仲介や面会場
所の提供などで便宜を図る、などの養
育費の履行を促す各種の施策を検討い
ただけませんでしょうか。

町：ご質問の、養育費の履行を促すため
の3点の事項につきましては、①につい
ては町保有の養育費に関するリーフレッ
トを、②のひな形につきましても作成を
し、それぞれを今後、離婚届用紙の交付
時に配付いたしたいと考えております。 
　③につきましては、人、場所の確保が
難しいことから実施はできませんが、そ
ういった相談があった場合には、各種相
談機関をご案内させていただきたいと考
えております。

？ 養育費の履行確保のために 
（平成28年9月議会 P67～）
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期日前投票所の増設と投票所の
運営方針について(3月議会 P57～）

現在、三郷町役場内にしかない
期日前投票所を、JR三郷駅前
や、大学内などの通勤・通学途

上に増設し、有権者が気軽に期日前投票
ができるようにしてはどうでしょうか。 
　また、公職選挙法の改正で共通投票所
が作れるようになるなど、投票所の改善
に余地はあると思いますが、町の方針は
どうでしょうか。

町：二重投票やなりすましを防ぐため、
専用通信回線を使ってシステムを接続す
る必要があるほか、場所の確保や職員の
配置など、費用負担も伴うため、現時点
では期日前投票所の増設、共通投票所の
設置は考えていません。

もちろんセキュリティは重要で
すが、松山市のように、投票所
と役場が携帯電話でやりとりし、

台帳を照会するという方法でセキュリティ
を確保しながら非常に少ない費用負担
（20万円)で期日前投票所を増設した実
例もあります。創意工夫で費用をはじめ
とする問題を解決する方法は必ずある、
ということで検討を重ねていただきたい。

平成29年第3回（9月）定例議会

　おもに昨年度（今回は平成28年度）の
決算を審議する議会です。 
　決算審査は、税金が、有効かつ適切に使
われているかを確認する手続きです。 

　また、平成29年度の補正予算として、
放課後児童クラブの増設予算5,722万円
が計上されました。

管理不全建物への対応について 
（平成29年6月議会 P35～）

リフォーム工事が長期間中断
されている、〇〇地区のある
マンションが、建材が剥離し

落下する危険な状態にあります。 
　このマンション前の道路は、小学校
の通学路であり、場合によっては通学
中の小学生の頭上に重量物が落ちてく
る可能性も十分あったものと思われま
す。 
　このような管理不全建物が周囲に危
険を生ずる状態になっているときに、
一般的に町としてどのような対応を予
定しているかを教えてください。  
　また、このマンションについて、そ
の手順に沿って対応することができた
のか。 できなかったのであれば、なぜ
対応できなかったのかを教えてくださ
い。その内容によっては、条例制定・
改正等を検討すべきではないかと思い
ますが、町の認識はいかがでしょうか。

？

町：行政指導は行なっていましたが、法
律を根拠とした対応はできなかったため、
空き家と同様の状態とみなして三郷町空
き家等の適正管理条例に基づき安全管理
の徹底につき指導を行っています。

確認なのですが、現に危険な
状態になっている場合は、代
執行など強制力をもった対応

は可能ですか。

町：この条例では、危険な状態が生じた
場合はまず助言・指導を行うこととなっ
ています。 
　なお改善がみられない場合は、勧告を
し、さらにその後は命令をし、それでも
応じない場合は所有者と協議の上、代執
行を検討することになります。

最終的には代執行もありうる
とのことですが、現に大きな
危険が生じている時に、その

前段階で時間をかけている余裕がはた
してあるのか、課題と感じていただけ
るようでしたら（迅速に対応できる手
法の確立等）対策をご検討ください。

町：そのような方法もあるのかもしれ
ませんが、やはり万全を期すにはシステ
ムを構築すべきと考えます。携帯電話で
のやりとり、という方法では、窓口が
混雑して有権者に迷惑をかける可能性も
あります。

その携帯電話を使った期日前投
票所が、それだけの人がきて混
雑するのであれば、その時は専

用回線を導入しても十分費用対効果が見
込めるのではないかと思いますので、今
後ご検討よろしくお願いいたします。

その他の質問
病児・病後児保育事業について 
（平成28年6月議会 P45～）？

小学校のプログラミング教育の
導入にあたり（平成29年3月議会P49～）？
三郷町のひきこもり対策 
（平成29年9月議会 P47～）？
住民と町の協働事業提案制度の
導入について（平成29年12月議会 P47～）？

　この建物については、一部は改善されつ
つもその後も危険な状態で放置されていま
す。 
　この建物に対する対応も早急に検討する
必要がありますが、今後は、町の高齢化に
伴い、家屋の管理が行き届かないために周
囲に危険を及ぼす状態となってしまったり、
過剰にゴミをためたり（いわゆるごみ屋敷
化）等の事案が三郷町でも多発してくると
思われます。 
　空き家・非空き家
を問わない総合的な
管理不全建物に対す
る対策を、いまのう
ちから検討する必要が
あると感じます。

増設中の北小学校放課後児童クラブ


